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Enrique Paris aseguró que cuenta con presupuesto

Ministro confirma
sala quimioterapia
para sanfelipeños

Ya están trabajando con 50 personas:
En enero de 2022 volvería la producción
de duraznos en la ex conservera Pentzke

Pág. 5

En reunión con diputado Luis Pardo, el titular de Salud
adelantó esperada noticia para habitantes de la provincia

Ex alcalde (s) Christian Beals:
«Me cargan todos los
males de Egipto
porque seré candidato
en tres años más»
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El miércoles inauguran mural:
Industrialinos plasman
en mural sus angustias
y tristezas en pandemia
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Juan ‘Pichicho’ Tapia:
Contador y formador
deportivo se jubila tras
45 años de trabajo
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Frente a Cobresal:
Cadetes de Unión San
Felipe quieren cerrar
con éxito sus llaves
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Ante Santiago Morning:
Unión San Felipe
buscará desatarse del
fantasma del descenso
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Con actividad musical:
IST regaloneó a los
empleados municipales
de Aconcagua en su Día
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ANGUSTIA ESTUDIANTIL EN UN MURAL.- Ya casi pasando la tormenta del Covid-19,
al menos en Aconcagua, hoy damos a conocer una noticia de optimismo, arte, creatividad
y resiliencia, nos referimos al proyecto artístico que están desarrollando los muralistas del
Colectivo Muros Flotantes y el Departamento de Orientación del Liceo Bicentenario
Industrial Guillermo Richards Cuevas de San Felipe, en el que se elabora desde la maña-
na de este jueves un mural en el patio principal del liceo. En el recuadro vemos la minia-
tura del mural en desarrollo, mismo que será inaugurado el próximo miércoles 3 de no-
viembre. (Foto Roberto González Short)Avaluada en 700 mil pesos:

Joven aún llora por robo
de bicicleta Trek de su
casa en Almendral Bajo
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El ministro Enrique Paris confirmó la buena nueva
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El Camino, la Verdad y la
Vida…

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

El calor y sus secuelas

Ya tocamos la primera
parte, El Camino, de este
anunciado de Jesús que im-
pactó a la primitiva comu-
nidad de creyentes, ahora
veremos la Verdad y la Vida.
Esta parte, la verdad, es
bien complicada, pues para
donde miremos es lo que
más nos falta, como socie-
dad y seres humanos. Jesús
también había dicho: «La
verdad los hará libres», pero
parece que nos falta mucho
para la verdad y la libertad,
¿quién le cree a quién?, en
especial hoy.

De nuestra Santa Madre
Iglesia… lo digo con pena y
dolor, creo, que son o so-
mos muy pocos, a pesar de
que haremos la diferencia
entre la Iglesia como insti-
tución, vale decir, Jerar-
quía, clérigos y fieles, y el
evangelio de Jesús como
Mensaje. Pues tampoco la
Iglesia u otras denomina-
ciones son muy reflejo de El
Reino de Dios anunciado

El pasado mes de ju-
lio, la Subsecretaría de
Desarrollo Regional
(Subdere) anunció la ad-
judicación del estudio de
factibilidad económica
para transformar a
nuestro Aconcagua en
una nueva región del
país, separándonos así
de las zonas costeras del
Gran Valparaíso y reco-
nociendo nuestra histó-
rica identidad regional-
territorial.

Es conveniente, creo
yo, tener a la vista que, ya
desde el siglo XVI, antes
de la llegada de los espa-
ñoles al Valle de Aconca-
gua, los picunches conta-
ban con esta división te-
rritorial con identidad
propia, de lo que dan
cuenta los registros que
se tienen acerca de la his-
toria de sus líderes Michi-
malonco y Tangolonco,
hermano del primero,
quienes gobernaban
Aconcagua en el 1500.

Esa misma voz liber-
taria e independentista
que recorrió Aconcagua
en esos años, fue insu-
mo suficiente para que
los aconcagüinos nos
opusiéramos desde el
momento mismo que se

Región de Aconcagua:
Un Sentimiento

María Violeta Silva Cajas
Candidata a Diputada por la Región de Aconcagua

constituyó la Comisión
Nacional de la Reforma
Administrativa (CONA-
RA) en 1974 y tomáramos
conocimiento de que en el
proceso de reforma perde-
ríamos la calidad de uni-
dad territorial-adminis-
trativa y política que cons-
tituía la antigua provincia
compuesta por los Depar-
tamentos de Los Andes,
San Felipe y Petorca, hoy
provincias de igual nom-
bre, adosadas al Gran Val-
paraíso. Desde ese enton-
ces,  corre un SENTI-
MIENTO que une trans-
versalmente a los aconca-
güinos para alcanzar el
objetivo de ser reconoci-
dos como una nueva re-
gión, con sus propias au-
toridades y gobierno, sen-
timiento que no ha termi-
nado ni terminará con los
años, pasándose el testi-
monio de mantener viva
esta lucha por las manos
de las generaciones y líde-
res que sean necesarias.
Para quienes, a nivel cen-
tral o de la cabecera de la
región, apuesten al agota-
miento de esta idea, les
quiero decir que pierden
su tiempo, porque esto no
es sólo un objetivo políti-
co, sino UN SENTIMIEN-

TO.
Durante todos los años

que han transcurrido desde
1974, a pesar de ser el terri-
torio que da vida a los puer-
tos con su agricultura de
exportación y minería, no
hemos sido retribuidos en
justa medida. Así hemos
perdido el ferrocarril, nues-
tros propios representantes
ante el Parlamento y mu-
chas cosas más, y hemos
sido objeto de un centralis-
mo nacional y regional que
inhibe el desarrollo de im-
portantes obras de bien pú-
blico en las provincias de
Los Andes, San Felipe y Pe-
torca.

Por eso es importante
continuar la lucha desde el
Parlamento, para llenar
este sentimiento de cons-
tituirnos en una nueva re-
gión del país y ello sólo
será posible en la medida
que un aconcagüino neto
vuelva a estar sentado en
una de las sillas de la Cá-
mara de Diputadas y Dipu-
tados. Este es mi compro-
miso principal con la gen-
te de nuestro valle, quie-
ro ser la primera mujer
en representar a Acon-
cagua en el Congreso
Nacional. ¡Hagamos
historia juntos!

por el Maestro.
Pero todo se confunde

en una unidad en crisis de
credibilidad y desgraciada-
mente con bastante razón.
Pero de las cenizas sale el
carbón que nos da calor y
los asados y de la mierda,
que es abono, siempre con
ella florece algo. Pero hoy es
la verdad la que nos compli-
ca, pues quien no miente
hoy en día… no haremos
una lista, pues sería dema-
siado larga y cada día se van
descubriendo más.

Cuando no son verda-
des, son torpezas, como ese
colegio en Santiago que
hace una lista de pecados
para los alumnos, como si la
vida cristiana fuese como
las infracciones de tránsito
que no hay que cometer…
no haré ningún comentario
por vergüenza.

Y referente a nuestra so-
ciedad, ¿será honrar la ver-
dad el tema de la amnistía
de los detenidos en el esta-

llido social? Aquí tampoco
haré comentarios, pero pre-
guntémosle a la vieja que le
cagaron su boliche. Este Je-
sús que le gusta complicar-
nos la vida, porque el tema
de «Yo soy el Camino, la
Verdad y la Vida», solo el
tema de la Verdad es el pe-
ludo. El camino lo sigo, aun-
que sea a patadas con las
piedras, me costará más o
menos, pero lo andaré rápi-
do o lento, pero lo andaré.
La vida igual, la viviré bien
o mal, pero me puedo ende-
rezar si voy muy perdido.
Pero con la verdad no hay
término medio, como dicen
los curados, sujetándose de
los bolsillos: «¿Somos ami-
gos o no somos amigos?».
No hay verdades a medias,
pues no son verdades. Solo
cuando recuperemos la ver-
dad social e individual, po-
dremos empezar a crear una
sociedad más justa y eso a
todo nivel de organizacio-
nes e individuos.

Lo dije un tiempo atrás
y hoy se dan las razones
que en la zona central
tenemos dos estaciones.

Invierno poco lluvioso
el otoño no se vio
no tuvimos primavera
pero el verano llegó.

Y junto con las calores
las quemas son prohibidas
pero igual los incendios
son el pan de cada día.

La gente sale a pasear
especialmente a la playa
y de nuevo los contagios
en la salud ya los falla.

La gente con el calor
debe ocupar más agua
pero en muchos sectores
también está racionada.

Hoy abrieron los estadios
se sacan las camisetas
no usan la mascarilla
es una falta completa.

Este recalentamiento
que hay a nivel mundial
como que está anunciando
que se acerca el final.

Ese volcán español
que no deja de fumar
son unos ríos de lava
que ya llegaron al mar.

En México y en Japón
los volcanes despertaron
y con tanta erupciones
las calores aumentaron.

Al fin queridos lectores
habrá que ser obediente
hay que cuidar el ambiente
el agüita y los licores.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Ex alcalde suplente Christian Beals Campos:

«Me cargan todos los males de Egipto porque seré candidato en tres años más»

Christian Beals Campos, ex alcalde suplente de San Felipe.

Muy aludido fue el ex al-
calde suplente Christian
Beals Campos, por la ac-
tual alcaldesa Carmen
Castillo en su cuenta de los
primeros 100 días, donde
no anunció ningún proyec-
to para San Felipe. Sólo se
dedicó a cuestionar las ad-
ministraciones anteriores,
especialmente la de Beals
Campos.

En esa línea el ex alcal-
de suplente salió a respon-
der en algunos medios de
comunicación.

Reconoció que entró a
una municipalidad que «te-
nía muchos problemas en
todos los departamentos;
me embarcan a mí en el
barco, que en los cuatro
meses que yo estuve prác-
ticamente me cargan todos
los males de Egipto, y en
realidad hubo una admi-
nistración durante ocho
años» señaló. Tambien
agregó que iba a ser candi-
dato en tres años más a la
alcaldía de San Felipe.

Respecto a muchas afir-
maciones que se han hecho,
sostuvo que «todo tiene un
punto de vista, por ejemplo,
se habla del déficit presu-

puestario, sin embargo, la
administración de la docto-
ra (Castillo) ha contratado
a través de honorarios una
suma mensual de 18 millo-
nes de pesos, los cuales la
proyección este año van a
ser 100 millones. Actual-
mente la cuenta por hono-
rarios, por transparencia,
alcanza a 35% y de acuer-
do a la contratación de los
cargos de la planta muni-
cipal. Una de las contrata-
ciones, el asesor que quería
para el administrador por
2,5 millones mensuales
(Pablo Venegas) el concejo
lo rechazó, pero se decidió
contratar a través de la Se-
cpla por el mismo monto, es
decir sólo acomodó enton-
ces la transparencia ahí»,
indicó.

HORAS EXTRAS
En cuanto a horas extras

de directores de la munici-
palidad de San Felipe, dijo
que «todos ganaban 500
mil pesos en horas extraor-
dinarias que nunca las hi-
cieron, yo se las quité, se las
suspendí», señaló.

«Cuando se hace un re-
sumen de 100 días, claro,

puedes hacer un resumen
de información que se tiene
y que está todos los días,
pero lo importante para los
sanfelipeños, para los que
estuvimos presentes en este
periodo difícil de hacerme
cargo de un municipio, es
que no sabemos del pago
irregular que se hizo a Cite-
lum por 1.500 millones de
pesos, que se detuvo los 500
millones de pesos gracias a
que yo dejé el decreto inac-
tivo, pero los procesos lega-
les tienen que seguir. El do-
ble pago hecho por la direc-
ción de Finanzas por un
monto que superaba los 40
millones de pesos a la em-
presa Eco Sweet que estaba
a cargo de las áreas verdes
¿Qué pasó con los fondos
Sence que no fueron rendi-
dos? ¿Qué ha pasado con los
sumarios instruidos por no
rendiciones del 2020 en Fi-
nanzas?, donde uno de los
funcionarios dijo que se ha-
bía equivocado en unos ce-
ros y tenía un déficit de 900
millones. Cuando le apliqué
yo el sumario pidió licencia
médica. El informe de Con-
traloría indica que Finanzas
municipal no es confiable.
La misma directora de Fi-
nanzas me dice que ni sabía
contabilidad. Para poder
ordenar estos informes a
Contraloría General, al final
tuve que contratar una per-
sona que tuvo que ordenar
este sistema y poder seguir
funcionando. El mismo pro-
ceso de la Dipma, la licita-
ción era prácticamente a
dedo y no consideraba ni
limpieza de canales, corte
de árboles ¿Qué se hacía con

la madera que se sacaba?,
mil metros cuadrados de
áreas verdes y por eso se re-
chazó y se le pidió hacer una
nueva licitación. El concejo
el día 7 de septiembre, aho-
ra hace un mes, se realiza-
ron tratos directos de servi-
cios como el servicio de
mantención y reparación de
la planta de tratamiento de
Nueva Algarrobal, y el ser-
vicio mantención de puntos
verdes, puntos verdes de la
comuna de San Felipe. Todo
este sistema ha hecho que
los proyectos sean nulos y el
único proyecto que tienen
es uno de camarines y ser-
vicio higiénico de la cancha
ANFA, fue una copia del
proyecto que yo diseñé para
el club deportivo Alianza de
Curimón. Lo mismo sucede
con la cartera FRIL, el año
2020 fueron nuestras ini-
ciativas las presentadas y
aprobadas y se encuentran
en proceso como son la
multicancha de El Totoral,
Santa Brígida, así como el
Pladeco», señaló.

Del Plan Regulador ma-
nifestó que en el año 2016
se contrató un funcionario
para que trabajara en él. Se
han gastado 180 millones
de pesos en él; «yo le exigí
seguir los plazos, si no lo iba
a despedir, y llegó el mes
que yo salí y todavía esos
plazos se cumplieron por
mientras yo estuve, y el res-
to no sé qué va a pasar»,
dijo.

Referente a que la doc-
tora, en su cuenta de 100
días, dijo que hubo despidos
arbitrarios, respondió po-
niendo un ejemplo como

fue el caso del jefe de infor-
mática; «Cristian Casas
que tenía un curso en el ex-
tranjero, que era técnico en
computación del año ´82 y
una copia de un certificado
de la Universidad de Chile,
pero prácticamente la ma-
yor complejidad la desa-
rrollaba un ingeniero que
estaba en el Cesfam, que
era Dioniso, y que actuali-
zó todas esas páginas atra-
sadas de la municipalidad,
y él era responsable que no
hubieran correos, que hu-
biera borrado los correos
entre la empresa CITELUM
y la municipalidad, eso es
muy grave porque él era el
encargado. Esos correos
fueron borrados volunta-
riamente por él, por eso lo
despedí, y en segundo lugar
Gastón Hernández
guardó las copias de esos
correos por temor de que en
algún momento podía ser-
virle, como fue despedido
en forma tan irregular y
esas copias nos sirvieron
para la presentación ante el
Consejo de Defensa del Es-

tado», dijo Beals.
Referente a funcionarios

que fueron degradados, dijo
que eso no se puede hacer.

Consultado Beals, el
porqué de tanta alusión ha-
cia su persona, señaló que
debe ser porque en tres años
va a ser candidato a la alcal-
día nuevamente, «porque
subí mi votación de 900
votos a 5 mil, hice proyec-
tos que en 8 años nunca
hizo Freire, por ejemplo, la
arborización, el liquidám-
bar los dejó secar si no es
por la acción de una profe-
sora, Lorena Arancibia,
que hizo todo por redes so-
ciales para poder regar»,
señaló.

Al finalizar entregó una
recomendación a la alcalde-
sa al no tener ningún pro-
yecto: «Sí se pueden hacer
proyectos, hay muchas co-
sas que hacer y que están
pendientes, pero si quiere
saber cuáles son, que se co-
munique conmigo y yo le
doy las ideas, no tengo nin-
gún problema», señaló
Beals.
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EXTRACTO DE REMATE
Ante Juez Arbitro Eduardo Berríos Valenzuela, en el domicilio del
Tribunal Arbitral, ubicado en Portus 152 de San Felipe, el día 15 de
Noviembre del 2021, a las 16:00 hrs., se subastará el "PREDIO O
LOTE TRES", que tiene una superficie aproximada de 5.602 metros
cuadrados, el cual es resultante de la fusión y subdivisión simultanea
de las propiedades denominadas "EL CARMEN" y "EL CAHUÉN",
ubicados en calle El Carmen, Sector Rinconada de Silva, junto con
los derechos de aprovechamiento de aguas, equivalentes a 0,28
acciones que se extraen del Río Putaendo, a través del CANAL
RINCONADA CHICA. El inmueble figura inscrito a fojas 297 Nº 253
del Registro de propiedad del año 2018 y los derechos de
aprovechamiento de aguas a fojas 108 vta Nº 109 del Registro de
propiedad de Aguas del año 2018, ambas inscripciones del
Conservador de Bienes Raíces de Putaendo. Rol de Avalúo de la
Propiedad N° 675-5, de la Comuna de Putaendo. Mínimo rebajado
para la subasta  tanto del inmueble como los derechos de
aprovechamiento de aguas es el equivalente a 2.508,67 Unidades
de Fomento al momento de la subasta, postores deberán acompañar
vale vista bancario o dinero efectivo, equivalente al 10% del valor del
valor rebajado de la subasta, precio se pagará al contado, dentro
décimo quinto día de efectuada subasta. Gastos a cargo del
subastador. Así está ordenado en juicio arbitral caratulado "MIRANDA
con ROMERO". Bases y antecedente en expediente.                   29/3

Jaime Polloni Contardo
Actuario

Ministro Paris confirma que San Felipe tendrá su sala de Quimioterapia

El diputado Luis Pardo acompañado de la concejala Jéssica González, de Catemu, y del
presidente de la UNCO vecinal de Putaendo, René Reyes, entre otros dirigentes, reciben la
buena noticia de parte del ministro de Salud Enrique Paris.

• En una reunión gestionada por el diputa-
do Luis Pardo, el titular de Salud confirmó
la noticia tan esperada por los habitantes
de la provincia.

Hasta las dependencias
del Ministerio de Salud, en
Santiago, llegó el diputado
Luis Pardo para reunirse
con el ministro de Salud,
Enrique Paris. En la ins-
tancia, que se dio como con-
tinuación de una primera
reunión telemática, tam-
bién organizada por el par-

lamentario, el ministro con-
firmó lo que muchos veci-
nos de la provincia estaban
esperando: San Felipe ten-

drá una sala de quimiotera-
pia.

Durante la reunión, la
cual también contó con la
presencia de la concejal de
Catemu, Jéssica Gonzá-
lez, y de una serie de diri-
gentes de la provincia de
San Felipe, el ministro de-
talló que «San Felipe va a
contar con sillones de qui-
mioterapia, para que las
personas de la provincia
puedan acudir ahí a hacer-
se su tratamiento de cáncer.
El presupuesto de cáncer
para este año es de más de
$385 mil millones y consi-
dera este tipo de tratamien-
to y contratar personal
para aquello».

Por su parte, el diputa-
do Pardo agradeció al mi-
nistro Paris y celebró esta
excelente noticia: «Esta era
una necesidad muy urgen-
te para los vecinos, y en lo
personal lo entendí como
tal. Por lo mismo me puse
rápidamente en contacto
con el ministro Paris, quien
desde el primer momento se
mostró dispuesto a ayudar.
Así también le agradezco a
los vecinos, quienes han
perseverado para que hoy
estemos llegando a un buen
puerto», expresó el parla-
mentario.

En tanto don René Re-
yes, presidente de la Unión
Comunal de Juntas de Ve-
cinos de Putaendo, comen-
tó: «Yo quisiera aprovechar
de dar las gracias al minis-
tro porque ha tenido la vo-

EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS PUTAENDO, ROL C-230-2020,
perfeccionamiento derechos de aguas caratulado "SANDOVAL /DGA",
Demanda que S.S. declare derechos de aprovechamiento de aguas
tienen las características: "aguas superficiales y corrientes, extraen
del Río Aconcagua por Canal El Molino, recorren comuna de Putaendo,
Provincia de San Felipe, Región Valparaíso, son de uso consuntivo,
de ejercicio permanente y continuo, caudal equivalente a 1,35 l/s por
acción, ordenando respectivas subinscripciones, anotaciones u otras
actuaciones pertinentes en los Registros de Propiedad de Aguas del
Conservador de Bienes Raíces de Putaendo y Catastro Público de
Aguas. Inscripciones: 1.- Fs.52 Nro. 48 año 2020, 2,80 acciones; 2.-
Fs. 53 Nro. 49 año 2020, 1,50acciones;
Con fecha 01 de septiembre 2020, S.S. resolvió: Vengan las partes a
audiencia de contestación y conciliación al quinto día después de la
última notificación, a las 10:00 horas de lunes a viernes, si recayere
sábado al siguiente día hábil en el horario señalado. Audiencia deberán
asistir las partes personalmente o apoderado con poder suficiente.
Demás antecedentes en expediente señalado. Firmado
electrónicamente por S.S. Daniela Isabel Torres Flores. Autoriza
Secretaría del Tribunal.                                                               25-27-29

luntad de recibirnos y ha
tenido la voluntad para so-
lucionar un problema por

el cual las uniones comuna-
les de la zona hemos veni-
do luchando por más de 10

años. Hoy el ministro nos
ofrece una solución y noso-
tros le creemos».
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En enero de 2022 volvería producción de duraznos en la ex conservera Pentzke

Representantes del municipio efectuaron un recorrido por las instalaciones de la Conserve-
ra junto al presidente del Grupo Agrícola San Clemente, Luis Chadwick, y el gerente de
Fábrica, Alejandro Cantellano.

La alcaldesa Castillo valoró que la puesta en marcha de las faenas esté siendo ejecutada
por 50 ex operarios de la otrora elaboradora de productos Dos Caballos.

• Ofertando 300 puestos de trabajo, Agrí-
cola San Clemente confirma inicio de ope-
raciones en instalaciones de la desapare-
cida empresa.

Una importante inver-
sión realizada por el Grupo
Agrícola San Clemente, per-
mitirá la reactivación de la
producción de durazno en
conserva en las instalacio-
nes de la desaparecida plan-
ta Pentzke a partir de enero
del 2022, generando unos
250 nuevos puestos de tra-
bajo, que se suman a los 50
profesionales que ya están
preparando la puesta en
marcha de las faenas.

Así lo destacó la alcalde-
sa Carmen Castillo Taucher,
quien valoró la inversión de
la empresa señalando que
«los sanfelipeños y sanfeli-
peñas podrán trabajar
como antiguamente se ha-
cía en esta conservera, es-
tamos muy agradecidos de
don Luis Chadwick, por
haber considerado esta
oportunidad para entregar
una fuente laboral a nues-
tras vecinas y vecinos».

Tras realizar un recorri-
do por las instalaciones de
la Conservera junto al admi-
nistrador municipal, Her-
nán Herrera; la secretaria
de Planificación Comunal,
Secplac, Karina Rocco; el
presidente del Grupo Agrí-
cola San Clemente, Luis
Chadwick; y el gerente de
Fábrica, Alejandro Cante-
llano, la jefa comunal agra-
deció la oportunidad de vol-
ver a generar puestos de tra-

bajo en una de las fábricas
más tradicionales de la co-
muna.

«Hoy ya está funcio-
nando con 50 profesiona-
les, pero cuando la reacti-
vación sea absolutamente
completa, será de 300 per-
sonas para enero del 2022,
tanto profesionales como
operarios del mismo duraz-
no conservero, esta es una
gran noticia, sobre todo
para aquellas personas que
se encuentran buscando
trabajo», sostuvo la máxi-
ma autoridad comunal.

En ese ámbito el presi-
dente de la Conservera San
Clemente, Luis Chad-
wick, manifestó que es vi-
tal trabajar de forma man-
comunada con la Municipa-
lidad de San Felipe para po-
der «darle oportunidad a
los jóvenes, no sólo en el
trabajo del día a día, aquí
se necesita mucha tecnolo-
gía, entonces la idea es ins-
truir a los jóvenes para con-
tinuar con el legado de los
tantos años que tiene esta
empresa».

El empresario agregó
que dentro de ese trabajo
asociado con el municipio,

se determinó que la Oficina
Municipal de Intermedia-
ción Laboral funcione como
articulador a la hora de dar
a conocer la oferta de traba-
jo que pondrá a disposición
la nueva faena, así como
también aseguró que en las
mismas dependencias de la
fábrica, habrá personal en-
cargado de la contratación
del personal.

El gerente de Fábrica,
Alejandro Cantellano,
detalló que la mano de obra
que necesitará esta primera
etapa de la faena en enero
próximo considera opera-
dores, mecánicos, eléctri-
cos, administrativos, opera-
dores de grúas horquillas,
jefaturas e informática.

«Por el momento lo más
importante es la parte
mantención, dejar la plan-
ta operativa para que en
diciembre podamos proce-
sar el durazno y en segun-
do lugar, están los procesos
administrativos, debemos
tener la planta certificada
por lo que debemos imple-
mentar todos los procedi-
mientos con los que debe-
mos trabajar», puntualizó
Cantellano.
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Juan ‘Pichicho’ Tapia nos comparte reseña de su vida:

Contador y formador deportivo se jubila tras 45 años de laborar en sanitaria

Contador Juan Tapia Valen-
zuela, de 65 años de edad,
dio 21 años de su vida a la
niñez sanfelipeña.

ÉL Y SU FAMILIA.- Aquí tenemos la familia de nuestro amigo: Camila, Claudio, él, su esposa
Aurora Bustos, Carolina y David, todos ellos hijos de esta vida laboriosa.

MISIÓN CUMPLIDA.- Aquí lo vemos con las ligas menores del Unión San Felipe, entregan-
do a los jóvenes sus conocimientos, cariño y dedicación.

AMANTE DEL FÚTBOL.- Aquí lo vemos con el equipo de fútbol de la sanitaria para la que laboró durante casi medio siglo.

Hoy en Diario El Tra-
bajo queremos compartir
con nuestros lectores una
reseña especial de los 45
años de historia laboral de
un sanfelipeño muy conoci-
do en nuestra comuna, tan-
to en el campo del servicio
público como en el de las li-
gas menores del Uní Uní de
la Escuela de Fútbol que
funcionó en San Felipe des-
de 1988 hasta el año 2009.
Hablamos del contador
Juan Tapia Valenzuela,
de 65 años de edad, quien
hace pocos días se acogió a
retiro tras laborar por casi
medio siglo en la empresa
Esval de San Felipe.

UNA BREVE RESEÑA
‘Pichicho’ Tapia, como

es conocido cariñosamente
don Juan por sus amigos,

habló con nuestro medio la
mañana de este jueves para
compartir algunas de sus
vivencias personales a lo
largo de tantos años como
profesional en distintos car-
gos de la sanitaria en San
Felipe.

«Yo entré como conta-
dor a la División de Obras
Sanitarias en marzo de
1976, Esval no existía en
esos años, fui asignado a
Los Andes y San Felipe en
la parte comercial, o sea,
me correspondía todo el
tema de las boletas, cobros
y servicios al público. Lue-
go en 1977 la cosa cambió,
pues todo el sistema cambió
a la era de la computación
y se centralizó en Valparaí-
so, fue así que con el tiem-
po llegué a ser nombrado
gerente comercial en San
Felipe y administrador (S)
también jefe de cajas y
Atención al Cliente y desa-
rrollé mi carrera. Luego en
1999 nos pasamos al sector
privado y yo seguí laboran-
do en mis cargos, me jubilé
ahora el 31 de agosto de
2021», nos comenta don
Juan Tapia.

- ¿Cómo te involu-
craste en el tema depor-
tivo con los niños de
aquellos años?

- Fue una experiencia
muy hermosa, recuerdo que
paralelo a mis labores pro-
fesionales en 1988 fundé

con Hernán González, de
Aseo y Ornato del Munici-
pio en aquellos años, y con
el apoyo del finado Pedro
Quiroz Flores, la Escuela
de Fútbol de ligas menores
del Unión San Felipe. A los
pequeños los iniciábamos
formándolos en lo básico,
en que comprendieran que
debían evitar el cigarro, la
bebida y la vida fácil. Entre-
nábamos en la propia can-
cha del Estadio Municipal,
había mucho apoyo para
ellos. Fueron 21 años de mi
vida los que dediqué con
mucho cariño a la forma-
ción de estos niños y jóve-
nes, algunos llegaron bien
lejos, más de lo que imagi-
namos nosotros.

- ¿De quién te recuer-
das que llegara lejos y
que fuera formado en
esta escuela de fútbol?

- Recuerdo a uno de
ellos, llegó muy lejos Wal-
do Ponce, todos en Chile lo
recordamos, llegó al Colo
Colo, U. de Chile, fue selec-
cionado varias veces y jugó
tanto en Europa como en
México, Alemania, España y
Argentina. En 2009 termi-
né con el tema deportivo, lo
hablé con mi familia y no
seguí más.

- ¿Qué opina ahora
que está jubilado, dis-
frutó la travesía?

- ¡Sí, y mucho!, me sien-
to feliz, realizado, porque

pude servir a los demás,
guiar a los niños de aquella
época, encaminarlos a los

buenos hábitos, los vi cre-
cer y sé que lo hice bien,
todos lo hicimos bien. Hace
pocos días, el viernes 22 de
octubre, hace ya una sema-
na, me sorprendieron en un
restaurante de la comuna,
me invitaron a almorzar,
pero se trataba de un ho-
menaje para mí, estaban
ahí viejos amigos, compa-
ñeros de trabajo a quienes
nos los miraba desde hace
décadas, algunos gerentes
destacados en otras partes
del país, unos fuera de esta
sanitaria local y otros aún

en la institución, un gran
honor haber servido con
ellos.

- Finalmente, ¿por
qué te llaman ‘Pichi-
cho’?

- Había en aquellos años
cuando yo jugaba fútbol,
una vez me pasaron a defen-
der, y había en esos años
una serie de dibujos anima-
dos llamada ‘Pichichus’, era
muy bravo, y como yo tam-
bién era ‘Guapo’ como el
perro Pichichus, me pusie-
ron ‘Pichicho.
Roberto González Short

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Este miércoles inauguran mural ‘Huellas para expresar’ en el Industrial:

Industrialinos plasman en mural sus angustias y tristezas vividas en pandemia

HUELLAS PARA EXPRESAR.- Este es el boceto del mural que están creando tanto los estu-
diantes que dibujaron con apoyo y guía de muralistas profesionales del Muros Flotantes.

MURAL EN DESARROLLO.- Ellos son los muralistas sanfelipeños y algunos de los estudiantes que ganaron el concurso
de dibujo.

Ya casi pasando la tor-
menta del Covid-19, al me-
nos en Aconcagua, hoy da-
mos a conocer una noticia
de optimismo, arte, creati-
vidad y resiliencia, nos re-
ferimos al proyecto artísti-
co que están desarrollando
los muralistas del Colecti-
vo Muros Flotantes y el
Departamento de Orienta-
ción del Liceo Bicentenario
Industrial Richards Cuevas
de San Felipe, en el que se
elabora desde la mañana de
este jueves un mural en el
patio principal del liceo.

DOLOR HECHO ARTE
Según nos explicó el di-

rector del Industrial, An-
drés Vargas Munita, los
contenidos gráficos que
componen este gran mural
‘Huellas para expresar’,
pertenecen a los mejores
cinco lugares de un concur-
so de dibujo, en los que los
mismos estudiantes plas-
maron su experiencia vivi-
da, con toda su dureza y an-
gustias experimentadas du-
rante estos casi dos años de
encierro y restricciones de
movimiento.

«Esta es un una inicia-
tiva del Proyecto Bicente-
nario que nos adjudicamos
enfocada a la contención
emocional, se le ocurre al

Departamento de Orienta-
ción, pues sabemos que to-
dos los niños han tenido vi-
vencias fuertes en estos dos
años y hemos tenido muy
poco espacio para conver-
sar y para que ellos se ex-
presen. Así que fue una
manera de darles un espa-
cio para expresarse y esa
expresión va a ser un mu-
ral que va a quedar en la
escuela como testimonio de
esa experiencia, de esa vi-
vencia, de esas emociones
que ellos vivieron durante
la pandemia, y el próximo
año probablemente vamos
a llevar a distintos cursos
a conversar frente al mu-

JÓVENES ARTISTAS.- Estos jóvenes son varios de quienes lograron crear la base para el
gran mural de la pandemia.

Integrante del Colectivo Mu-
ros Flotantes, el pintor Diego
Muñoz.

Director del Industrial, Andrés
Vargas Munita.

ral, y que así todos los
alumnos nos cuenten cómo
lo vivieron ellos», comen-
tó Vargas a Diario El Tra-
bajo.

LOS GANADORES
Los cinco estudiantes

que ocuparon los primeros
lugares con sus dibujos son:

Primer Lugar: Gabriel
Zamora, 3ºF / Intros-
pección; Segundo Lugar
Daphne Berríos, 2ºF /
Cuarentena; Tercer Lugar

Damián Maturana 3ºG /
Una ciudad caótica;
Cuarto Lugar Sebastián
Lobos, 2ºF/ Cómo vivis-
te tu Pandemia, y el Quin-
to Lugar Gerardo Escalo-
na 2ºG / ‘Coronavirus’.
El mural que están elabo-
rando llevará elementos de
estos cinco trabajos finalis-
tas.

MUROS FLOTANTES
Nuestro medio tam-

bién habló con uno de los
integrantes del Colectivo
Muros Flotantes, el pintor
Diego Muñoz, «somos
un colectivo artístico que
está en este caso median-
do con la Escuela Indus-
trial en un proyecto Bicen-
tenario, es un concurso de
artes que gestionó la Es-
cuela y nos encomendó la
misión de poder desarro-
llar el proceso tanto desde
las bases hasta la ejecu-
ción para crear este mu-
ral, la participación y
aporte de los estudiantes
tiene que ver con cómo
ellos vivieron su vida du-
rante la pandemia (…) es-
peramos tenerlo termina-
do para este miércoles 3 de
noviembre», comentó el
muralista.

- ¿Cómo se proyec-
tan ustedes en la comu-
nidad sanfelipeña, lo
hacen todo gratis o tam-
bién hacen trabajos pa-
gados?

- Tenemos diferentes
ámbitos de trabajo, uno es
el comunitario, en donde
nosotros acompañamos y

apoyamos iniciativas de
otras organizaciones comu-
nitarias, en ese sentido apo-
yamos con lo que tenemos
generalmente, como tene-
mos cierto stock, nos pone-
mos nosotros con esa par-
te. Y en el aspecto privado,
ciertamente como somos
profesionales, también ha-
cemos trabajos particulares
que no pongan en riesgo,
que no pongan en tensión
otros valores respecto a lo
que consideramos viable o
no para realizar. Nuestro
celular es +56974461339.
Roberto González Short
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 María la del Barrio, Teleserie mexicana,

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de Los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

Se la robaron el martes a las 6 de la mañana:

Joven aún llora por robo de bicicleta
Trek desde su casa en Almendral Bajo

Acá la bicicleta que robaron el martes en la mañana en Al-
mendral Bajo.

La bicicleta Trek robada fue adquirida en 500 mil pesos, pero
su valor actual es de alrededor de 600 a 700 mil pesos.

Desesperada se encuen-
tra una joven de Almendral
Bajo porque el día martes,
a eso de las 06:10 horas, un
sujeto ingresó hasta su casa
y le robó su bicicleta marca
Trek color rojo, avaluada en
500 mil pesos. Reconoce
que ha llorado todos los días
porque le costó «un mun-
do» poder juntar el dinero
para comprarla.

Se trata de Alanis To-
rres Ponce, quien en con-
versación con nuestro me-
dio indicó que ese día mar-
tes a las 6 de la mañana «en-
tró un tipo de short, polerón
negro, jockey negro, zapa-
tillas negras también, me
robó mi bici Trek. Yo no lo
vi, lo vio mi madre. Mi ma-
dre salió casi tras de él, no
se logró dar con el parade-
ro de él, pero lo persegui-
mos por todos lados hasta
que me llegó un mensaje,

porque yo publiqué, llamé
a Carabineros al tiro y me
llegó un mensaje de una
persona x que lo habían vis-
to entrar a las 07:15 a po-
blación El Totoral-Santa
Teresita con las mismas
descripciones que mi mamá
le había dicho, y empeza-
mos a ver grabaciones, y
claro, él salió del cemente-
rio hacia abajo yendo a la
alameda a lo mejor rumbo
hacía allá, El Totoral».

- ¿Cómo ingresó él a
robar?

- Ingresó sacando una
silla que está en la esquina
donde vivo yo, porque mi
casa es casa esquina, con
una silla trepó la reja y sacó
mi bici que estaba súper cu-
bierta con otras bicis más.
Porque yo creo que se que-
ría llevar las dos bicis, la de
mi hermano y la mía, se lle-
vó la mía. Así es que trepó

con la silla e incluso la dejó
con sus marcas, sus huellas
ahí, y de ahí él saltó, porque
mi mamá lo vio, rápidamen-
te y se fugó con mi bicicleta.

- Está desesperada
porque es un elemento
para practicar deporte,
transportarte.

- Es de transporte, me
gusta hacer ruta, me gusta
trasladarme, partir al super-
mercado, iba al gimnasio,
iba para todos lados y jamás
me la habían robado, jamás
nada me había pasado, y
que me la vengan a robar a
mi casa igual fue fuerte, he
llorado todos los días de ra-
bia e impotencia, pero lo
único que agradezco es que

no le pasó nada a mis fami-
liares, pero igual impoten-
cia porque me costó un
mundo juntar la plata para
comprar mi bici. Así es que
esa es la impotencia.

- ¿En cuánto está
avaluada o cuánto te
costó?

  -Me costó 500 (mil pe-
sos), pero estaba en oferta
en ese tiempo y ahora está
avaluada como en 600 a
700 mil pesos.

- ¿Hiciste la denun-
cia en Carabineros?

- Sí, está hecha la denun-
cia, ya me llamó fiscalía
para ver si aportaba más
datos, si sabía más informa-
ción también. Así es que
tengo que acercarme a fis-
calía a dar más datos, las
grabaciones, todas esas co-

sas que uno tiene.
Reconoce que están ro-

bando muchas bicis en el
sector; «hay que hacer algo
porque no pueden estar ro-
bando las bicis. Son varios
robos de Trek, por favor
avisen si la andan vendien-

do», sostuvo.
La bicicleta corresponde

a una de color rojo con le-
tras negras.

En caso que alguno de
nuestros lectores sepa algo,
se puede comunicar al celu-
lar 9 90002006, con Alanis.

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, glo-
riosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a
nuestro querido Maestro en manos de
sus enemigos; ésta ha sido la causa
de que muchos os hayan olvidado,
pero la Iglesia os honra e invoca uni-
versalmente como patrón de los ca-
sos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y ha-
ced uso, os ruego, de ese privilegio
especial a vos concedido de socorrer
visible y prontamente cuando casi se
ha perdido toda esperanza. Venid en
mi ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros
del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particu-
larmente (haga aquí la súplica que de-
see obtener, con fe y devoción, y re-
pita esta oración durante 9 días, pro-
metiendo publicarla en el 8º día y por
difícil e imposible, se le concederá).
Y para que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda la
eternidad. Amén

R.G.
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Cadetes de Unión San Felipe
quieren cerrar con éxito sus

llaves con Cobresal

Este
sábado se
juega la
gran final
del torneo
ABAR

Para las seis de tarde de
mañana sábado quedó
agendado el partido final
que definirá al nuevo mo-
narca de los cestos aconca-
güinos, cuando en el gim-
nasio central del Liceo Mix-
to, frente a frente estén los
quintetos de San Felipe
Basket y Sonics.

La jornada partirá a las
cuatro de la tarde con el
pleito por el tercer lugar en-
tre el Mixto y Trasandino
de Los Andes. Inmediata-
mente culminado ese en-
cuentro vendrá el turno del
partido más importante de
todo el certamen y en que
serán protagonistas los dos
mejores equipos de toda la
temporada.

San Felipe Basket va a un
importante torneo a la capital

Tres equipos de San Felipe Basket y uno del Árabe serán parte de un evento cestero muy
importante en la capital.

Un fin de semana muy
intenso tendrán los equipos
formativos de San Felipe
Basket. Los noveles plante-
les de esa institución depor-
tiva sanfelipeña serán par-
te del torneo Alma Azul,
evento que arrancará en
horas de hoy y culminará el
próximo lunes.

En total serán 18 (tam-
bién estará el Árabe de San
Felipe) los clubes que darán
vida a uno de los eventos
cesteros más interesantes
del país, que se desarrolla-
rá en gimnasios ubicados en
las comunas de Las Condes
(Club Sirio), Santiago (Ins-
tituto Alonso de Ercilla) y
Vitacura (Verbo Divino).

El estreno del equipo
sanfelipeño que está sem-
brado en el grupo B, está
proyectado para las siete de
la tarde de hoy y su rival
será el Club Providencia.
Grupos:
U13:

Grupo A: Universidad
de Chile, Sokol, Universidad
Católica, Club Colina

Grupo B: Alma Azul,
Puerto Varas, Árabe de San
Felipe, Stadio Italiano

Grupo C: Estudiantes,
San Felipe Basket, Provi-
dencia, Ceppi
U15:

Grupo A: Universidad
de Chile, Ancud, Sokol, Ale-
mán de Concepción

Grupo B: Alma Azul,
Puerto Varas, Villa Alema-
na, Iquique

Grupo C: Estudiantes de
San Pedro, Providencia,
Manquehue, Ceppi

Grupo D: Universidad
Católica, Estudiantes, Coli-
na, San Felipe Basket
U17:

A: Universidad de Chile,
Sokol de Antofagasta, ABA
Ancud, Sergio Ceppi

Grupo B: Club Manque-
hue, Club Providencia,
Puerto Varas, San Felipe
Basket

Grupo C: Universidad
Católica, Alma Azul, Estu-
diante de Santiago, Alemán
de Concepción

Los equipos del Sonics y San Felipe Basket definirán al nue-
vo campeón de los cestos locales.

PROMESAS ALBIRROJAS.- Este sábado se definirán los
dieciseisavos de final en el torneo de Fútbol Joven de la
ANFP.

Mañana sábado en el
Complejo Deportivo ubi-
cado en Parrasía Bajo, los
dos equipos juveniles de
Unió San Felipe que par-
ticipan en el torneo de
Fútbol Joven de la ANFP,
buscarán avanzar a la si-
guiente etapa de la com-
petencia de promesas de
nuestro balompié.

De los dos conjuntos,
es el menor de 21 años el
que tiene la mejor chance
de avanzar de ronda, ya
que tiene a su favor el
hándicap de haber gana-
do en la ida 3 a 0 a su si-
milar de Cobresal. Por su
parte la escuadra albirro-
ja U18 tendrá que bregar
desde atrás para dar vuel-
ta una llave que se com-
plicó un poco más de la
cuenta tras la dramática
derrota por 3 a 2 del fin
de semana pasado.

Los partidos de vuelta

y por lo mismo decisivos en-
tre las series juveniles de
Unión San Felipe y Cobre-
sal, se jugarán durante la
jornada sabatina en los si-
guientes horarios.

Programación sábado
30 de octubre

Complejo Deportivo
USF

U21; 11:00 horas:
Unión San Felipe – Co-
bresal

U 18; 16:00 horas:
Unión San Felipe – Co-
bresal
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Unión San Felipe buscará
desatarse del fantasma del

descenso ante Santiago Morning

Unión San Felipe jugará el lunes uno de sus últimos partidos de la temporada.

El próximo lunes 1 de
noviembre, por la vigésimo
octava fecha del campeona-
to de la B, el equipo sanfeli-
peño enfrentará al equipo
bohemio con la mente pues-
ta en lograr capturar puntos
que le den el ancho suficien-
te como para dejar de sen-
tir el incómodo asedio del

terrorífico ‘fantasma del
descenso’.

En esta oportunidad el
técnico Víctor Rivero po-
drá volver a echar mano de
los refuerzos (Fernández,
Wilchez, Llanos) que por
un tema reglamentario no
pudieron actuar anoche en
Concepción ante Arturo

Fernández Vial.
Ya sin chances de llegar

a los puestos de vanguardia,
a los aconcagüinos sólo les
queda como objetivo inme-
diato, terminar bien el tor-
neo, tema no menor, ya que
es evidente que cada juga-
dor deberá mostrar lo me-
jor de sí para lograr seguir
siendo parte del plantel al-
birrojo de la próxima tem-
porada, así que es evidente
que en estos tres últimos
partidos veremos a un con-
junto muy motivado e igual-
mente presionado.
Programación fecha
28ª
Sábado 30 de octubre

12:00 horas: Deportes
Copiapó – Magallanes

21:00 horas: San Luis –
Coquimbo Unido
Domingo 31 de octubre

15:30 horas: Fernández
Vial – Puerto Montt

16:00 horas: San Mar-

cos – Universidad de Con-
cepción
Lunes 1 de noviembre

16:00 horas: Iquique –

Rangers
17:00 horas: Santiago

Morning – Unión San Feli-
pe

18:00 horas: Santa Cruz
– Barnechea

20:30 horas: Cobreloa –
Deportes Temuco
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El amor se debe cuidar constante-
mente y no dejar que se vaya marchitando
con el correr del tiempo. SALUD: Debe or-
denar un poco sus hábitos alimenticios.
DINERO: No tenga miedo de asumir cierto
liderazgo en su trabajo si fuese necesario.
COLOR: Café. NÚMERO: 9.

AMOR: Las cosas se hablan y solucionan
entre ustedes y no con un tercero involu-
crado. SALUD: Debe protegerse de infec-
ciones, no debe dejar los cuidados de lado.
DINERO: Busque alternativas que le per-
mitan poner en orden todos sus compromi-
sos. COLOR: Ámbar. NÚMERO: 8.

AMOR: El cariño de los suyos le dará mo-
tivos para salir adelante. Usted saldrá ade-
lante. SALUD: Usted es lo suficientemen-
te fuerte para salir adelante frente a los pro-
blemas de salud. DINERO: Los cambios
serán positivos, pero deberá ser paciente.
COLOR: Gris. NÚMERO: 13.

AMOR: La sabiduría se logra aprendiendo
de sus experiencias de vida. SALUD: La
salud de su corazón está directamente re-
lacionada con una buena alimentación. DI-
NERO: Debe aumentar su nivel de ahorro
para así enfrentar de mejor manera el ma-
ñana. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 23.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Uno nunca sabe de qué manera va
a obrar el destino, así es que lo importante
es estar siempre preparado/a. SALUD: Ali-
mentar su alma de buenas acciones ayuda
a lograr paz espiritual. DINERO: Déjese
guiar por ese espíritu creativo e inquieto
que tiene. COLOR: Blanco. NÚMERO: 25.

AMOR: Lo nuevo siempre genera temor, pero
si no se atreve difícilmente sabrá si fue lo co-
rrecto. SALUD: Los problemas circulatorios
pueden aparecer en cualquier momento, tenga
cuidado. DINERO: Si las cosas se complican
en su trabajo no deberá desalentarse. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 17.

AMOR: Siempre es positivo acercarse a la pa-
reja, eso alimenta la relación. SALUD: Es pru-
dente que no postergue ningún control con el
médico. DINERO: Cuidar el trabajo es muy im-
portante en especial en los tiempos donde la
economía poco a poco se va recuperando.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 5.

AMOR: No es bueno generar falsas esperan-
zas en las personas, eso puede causar dolor
en otra persona. SALUD: No debe sobre exigir
más de la cuenta a su organismo. DINERO: Es
clave que cuide más sus recursos lo que irá en
directo beneficio de su futuro. COLOR: Púrpu-
ra. NÚMERO: 12.

AMOR: Su corazón es quien está sufrien-
do, por lo tanto deberá escucharle un poco
más. SALUD: Comete un error al no pre-
ocuparse más por sus temas de salud.
DINERO: Hacer cambios laborales no es
fácil, pero muchas veces es lo más co-
rrecto. COLOR: Azul. NÚMERO: 15.

AMOR: Que nadie le quite esa libertad que
usted tiene. Si alguien lo intenta, enton-
ces no es la persona correcta. SALUD:
Cuidado con dolores en la zona renal,
evite cálculos renales mejorando su die-
ta. DINERO: No sea atrase en su trabajo.
COLOR: Negro. NÚMERO: 11.

AMOR: No debe olvidar la ley de la vida don-
de cada cosa que hace tiene una consecuen-
cia. SALUD: Debe prevenir los problemas de
índole muscular al hacer deporte. DINERO:
Enfoque su esfuerzo para que sus tareas sean
completadas lo más pronto posible. COLOR:
Verde. NÚMERO: 6.

AMOR: Usted debe proteger esa relación ya
que nadie más lo hará. SALUD: Debe evitar
automedicarse, en especial con los medica-
mentos relacionados con las alergias. DINE-
RO: La situación laboral puede empeorar si
es que no se preocupa como corresponde.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 22.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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IST regaloneó a funcionarios municipales de Aconcagua en su Día

TARDE DE SAXO.- Ángel Peña, saxofonista profesional, fue
contratado por el IST para deleitar a los funcionarios munici-
pales en su día.

A TODO DAR.- Ellos son funcionarios municipales de San Esteban, quienes fueron regalo-
neados por personal del IST en su día.

EN TODO EL VALLE.- Algunos funcionarios municipales de Santa María, entre ellos el propio alcalde Manuel León, también
disfrutaron de la actividad.

Marcela Bugueño, agente
zonal del IST.

Según decreto 2.118/97
del Ministerio del Interior,
el día 28 de octubre de cada
año se celebra el Día del
Funcionario Municipal en
todo Chile, en reconoci-
miento a la importante

contribución histórica de
los funcionarios municipa-
les para el desarrollo de las
comunas y en suma del
país.

Es así que hoy el Insti-
tuto de Seguridad del Tra-
bajo decidió reconocer la
enorme labor que hacen
cada uno de los funciona-
rios y realizaron esta sema-
na en cada   municipio
aconcagüino, una actividad
itinerante de música, la que
fue muy apreciada por to-
dos los funcionarios muni-
cipales convocados, quie-
nes agradecieron el gesto y
la preocupación del IST por
su función, como también
cada alcalde, quienes ex-
presaron en general sus
aplausos al trabajo arduo
desarrollado por todos en

cada municipio.
Diario El Trabajo ha-

bló con Marcela Bugue-
ño, agente zonal del IST:
«Estamos en pandemia,
atravesando momentos di-
fíciles donde la salud men-
tal es un pilar fundamental
para mantenernos sanos,
este tipo de actividad bus-
ca colocar la salud emocio-
nal al centro. En esta acti-
vidad noté en cada munici-
pio el entusiasmo de todos
en participar en la cancio-
nes, fueron espacios abier-
tos de cuidado, tomando
todas las consideraciones
respecto al Covid-19, pero
lo más importante es que se
sintieron reconocidos y con
una sonrisa en su día», co-
mentó la funcionaria.
Roberto González Short


